

Liaisons

Les infos du Centre Social et Culturel

Pour un autre quotidien solidaire et citoyen

EDITO

Le Centre Social et Culturel de Draguignan, en tant qu'acteur du développement social et se plaçant dans le champ de l'éducation populaire, a un rôle éducatif à tenir auprès des habitants.

Si cela va de soit en ce qui concerne les enfants et les adolescents, qu'en est-il pour les adultes et les parents ? Quel rôle pédagogique pouvons nous avoir vis-à-vis des parents ?

Face à ces questions, nous parlons de coéducation. Parler de coéducation induit alors un présupposé positif d'appui sur les ressources et les compétences du public.

Notre mode d'intervention étant essentiellement collective, la coéducation commence donc par le partage des valeurs entre les familles et les professionnels, partage qui va favoriser cet accompagnement et permettre de grandir ensemble.

Dans notre structure, la coéducation prend des formes différentes : centre de loisirs, accompagnement à la scolarité, Café-parents, accès aux loisirs et aux vacances...

Ce numéro de Liaisons présente quelques unes de nos actions.

Yves LOUÏSON

Centre
Social



Centre Social et Culturel
de Draguignan

NOVEMBRE 2011

N°8

SOMMAIRE

Edito

Paroles de partenaires

Café parents

Accompagnement

à la scolarité

Vacances familles

Point Info Familles

Centre Social et Culturel
de Draguignan

296 Bld Marcel Pagnol

83 300 DRAGUIGNAN

Tél : 04-94-68-71-15

www.cscdraguignan.fr

Pouvez-vous présenter l'association Aléas ?

L'association ALEAS a été créée en août 2008 pour mettre en place des actions d'écoute, de soutien à la fonction parentale et de prévention des conduites à risques auprès de tout public, jeunes, familles. Nous avons un local rue de Trans à Draguignan depuis le mois d'août 2009

Aléas est également l'association référente du REAAP (réseau d'écoute, d'appui et d'accompagnement des parents) de la communauté d'agglomération dracénoise. Nous animons ce réseau composé d'associations et de structures qui œuvrent en direction de toutes les familles.

A quoi consiste ce dispositif ?

Ce dispositif national a été créé en 1999 et a pour objectif d'accompagner les parents dans leur fonction éducative. Toutes les familles sont ainsi concernées, sans discrimination. La charte nationale du REAAP souligne la vocation des adhérents à ce réseau à renforcer les parents à être les premiers éducateurs de leurs enfants en s'appuyant sur leur savoir faire et leur capacité à s'entraider.

Ce réseau a pour mission de proposer un espace de réflexion sur la parentalité pour les professionnels. Il permet de développer de nouvelles opérations pour les familles, de mettre en réseau les différents intervenants et de soutenir financièrement les associations qui mettent en place des actions de soutien à la parentalité.

Dans le Var, le dispositif est piloté par la Direction Départementale de la Cohésion Sociale mobilise de nombreux partenaires, et notamment la Caisse d'Allocations Familiales qui met à disposition de ce réseau une coordinatrice départementale. Il y a actuellement 8 référents de territoire sur le département. Aléas anime le réseau de la communauté d'agglomération dracénoise.

Nous travaillons essentiellement en partenariat et pouvons ainsi participer ponctuellement à des actions menées par d'autres associations. C'est le cas par exemple avec le Centre Social et Culturel de Draguignan ou l'association Les Amis de Jalna.

Quelles sont les échanges développés ou envisagés entre ALEAS et le Centre Social et Culturel de Draguignan ?

Au centre social, nous participons aux actions familles en proposant des rencontres à thème (le bien être, l'éducation), ou en animant des soirées pour les jeunes ou les parents sur des thèmes autour de la famille ou la prévention des conduites à risques. Le centre social est également très impliqué dans le REAAP et nous proposons dans ce cadre des soirées de rencontres pour tous les parents sur le thème « nos enfants changent, et nous... ? »

Nous orientons également des personnes isolées qui peuvent rencontrer d'autres personnes à travers les activités diverses proposées au Centre Social et Culturel de Draguignan.

CAFE PARENTS

Depuis septembre 2011, nous avons ouvert un café parents, des activités parents/enfants se sont également déroulées. De plus des réunions sur le thème de « internet, réseaux sociaux... de nouveaux dangers pour nos enfants ? » seront organisées.

Cette action s'appuie sur les compétences des parents et la participation active de ceux-ci est recherchée.



Café parents

Et moi dans tout ça ?

Qu'est-ce que ça fait ?

Venez partager un moment convivial
discussion autour d'un thème

Bout'chou bienvenus (petits jeux sur place)

Pourquoi je n'y arrive pas ?

Je me sens seul(e)

L'aider à faire ses devoirs !

La crise d'Ada

jeudi de 8h45 à 10h00

Centre Social et Culturel de Draguignan
quartier les Collettes

Ouvert à tous, gratuit



Et moi ensuite ?

S'organiser le soir...

Centre Social et Culturel de Draguignan
296 Boulevard Marcel Pagnol - 83300 DRAGUIGNAN
Tél : 04 94 68 71 15

Les objectifs sont de :

- permettre des échanges entre parents en présence d'un professionnel du Centre Social et Culturel et d'accompagner les projets qui se dessineront,
- Valoriser les rôles et les compétences des parents,
- informer, débattre avec un professionnel « expert » sur des thématiques précises.

ACCOMPAGNEMENT A LA SCOLARITE

L'accompagnement à la scolarité désigne « l'ensemble des actions visant à offrir, aux côtés de l'École, l'appui et les ressources dont les enfants ont besoin pour réussir à l'École ».

L'accompagnement à la scolarité se propose notamment :

- d'aider les jeunes à acquérir des méthodes susceptibles de faciliter l'accès au savoir,
- d'élargir les centres d'intérêt des enfants et adolescents et de promouvoir leur apprentissage de la citoyenneté,
- de valoriser leurs acquis,
- d'accompagner les parents dans le suivi de la scolarité des enfants.

Dans ce cadre, nous mettons en place depuis septembre 2011 trois séances d'accompagnement à la scolarité.

Pour les élèves de l'école élémentaire, deux séances ont lieu : une le lundi de 16h30 à 18h00 aux Collettes et une le mercredi de 10h00 à 12h00 au Centre Ancien.

Pour les collégiens cette séance se déroule le mardi de 16h30 à 18h00.



Exercices d'expression

VACANCES FAMILLES

Le séjour vacances familles 2011 était basé sur la thématique du bien-être avec la réalisation d'un parcours.

concerné trois familles soit dix personnes, accompagnés d'un bénévole et d'une salariée (CESEF).

Ce parcours a notamment permis aux familles d'évoquer ce qu'est le bien-être pour elles et comment il se manifeste ou non et de préparer le séjour.

Voici une phrase évoquée par une participante : « *Le bien-être*

est un état que l'on recherche constamment. A certains moments, on en est pourvu et à d'autres non ».

Ce séjour vacances 2011 s'est déroulé à Argelès sur mer du 2 au 9 juillet 2011. Il a



Les familles sont satisfaites de ce séjour collectif qui leur a apporté une réelle détente. Les familles disent avoir vécu de bons moments sous le signe du partage. Leur mot est « *à refaire* ». Des affinités se sont créées dans le

groupe, certaines personnes se revoyant au centre et en dehors. Pour nous, les professionnels, un tel projet permet de travailler sur la durée avec les habitants (soutien à la parentalité, suivi budgétaire, organisation de loisirs...).

POINT INFO FAMILLES

Mises en place en 2008, les permanences sociales ont lieu les vendredis matins, rue de Trans. Elles sont en accès libre, sans rendez-vous, pour les familles et les individuels adhérents ou non au C.S.C.

L'objectif de ces permanences est d'accueillir, d'écouter, d'informer les familles sur leurs droits, leurs devoirs mais aussi de les accompagner dans la résolution de problèmes de vie quotidienne (soucis finan-

ciers, difficultés de logement, non accès à une couverture sociale...)

Afin de répondre au mieux aux besoins des personnes, des orientations vers d'autres partenaires sociaux sont nécessaires. Le travail en partenariat est de ce fait prépondérant. A noter quelques partenaires de proximité (le Point d'Accès aux Droits, Promo-Soins, ALEAS, l'Epicerie Solidaire) et les institutions qui œuvrent dans le champ du social.

